

## Presidente Gabriel Boric llama a fortalecer instituciones y cooperación internacional en la clausura de APEC 2024



**En el foro celebrado en Lima, Perú, el Mandatario chileno destacó proyectos estratégicos como el Cable de Humboldt y la protección de la Antártica, subrayando la importancia del multilateralismo para enfrentar desafíos globales como la crisis climática y la transición energética.**

Con un llamado a la unidad y el fortalecimiento de las instituciones, el Presidente de la República, Gabriel Boric Font, cerró su participación en la clausura del Foro de Cooperación Económica de Asia Pacífico (APEC) 2024, realizado en Lima, Perú. Acompañado por líderes como el Presidente de la República Popular China, Xi Jinping, y el Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau, el Mandatario abordó los retos globales y los proyectos estratégicos que Chile lidera en el escenario internacional. “Ante la amenaza de aislacionismo, de la negación a la crisis climática que algunos tienen, estemos más unidos que nunca, seamos capaces de salir de nuestros prejuicios y entender que nosotros pasamos, como presidentes o presidentas, pero nuestros pueblos y las instituciones van a quedar. Fortalezcamos las instituciones para poder mejorar la calidad de vida de nuestros pueblos”, expresó Boric en su intervención.

### PROYECTOS ESTRATÉGICOS Y TRANSICIÓN ENERGÉTICA

El Presidente destacó iniciativas clave

como el Cable de Humboldt, que conectará digitalmente a Sudamérica con Asia, y los esfuerzos por proteger la Antártica como un continente dedicado a la ciencia y la paz. También subrayó el rol de Chile como un país minero, con grandes reservas de cobre y litio, que avanza hacia una matriz energética más sostenible mediante energías renovables no convencionales y el desarrollo del hidrógeno verde.

“En Chile somos un país minero por excelencia desde hace mucho tiempo, pero nada de eso sirve si no tenemos redes, contactos y cadenas de suministros que sean globales. Estos desafíos requieren cooperación, no aislacionismo”, sostuvo el Mandatario.

### EL VALOR DEL MULTILATERALISMO

El foro de APEC, que integra a 21 economías, incluidas algunas de las principales socios comerciales de Chile, fue resaltado por Boric como una plataforma fundamental para la integración económica en la región Asia-Pacífico. “El sentido de este foro, y por eso hablamos de

economías y no de países, es fortalecer esos vínculos económicos. Cómo asegurar que APEC siga siendo relevante para nuestras economías depende en gran parte de que nuestros ciudadanos sientan los beneficios de aquello”, añadió.

### PRÓXIMOS COMPROMISOS INTERNACIONALES

Tras su participación en APEC, el Presidente Boric viajará a Río de Janeiro, Brasil, para asistir a la Cumbre del G20. En esta instancia, participará en el plenario de Urban 20, el plenario principal de la Cumbre del G20, y sostendrá reuniones bilaterales con líderes globales como el Primer Ministro de la India, Narendra Modi, y el Primer Ministro del Reino Unido, Keir Starmer.

El discurso de Boric en APEC subraya el compromiso de Chile con la cooperación internacional, el fortalecimiento institucional y la búsqueda de soluciones globales frente a desafíos compartidos como el cambio climático y la transición energética, consolidando el rol de Chile como un actor clave en el escenario